

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, núm. 32.
Teléfono n.º 2.
Precios de Abono
UN MES: EN ESPAÑA: : 1'25
EXTRANJERO: : 2'25
Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA - PALMA
Anuncios, Reclamos y Comunicados.
CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Eulalia, número 10
Número suelto: : 5 cént.
Id. atrasado: : 10 .

La Navidad de nuestros abonados

- PRIMEROS PREMIOS
Una preciosa máquina para coser, de la muy acreditada marca Wertheim, de la que es representante en estas islas la antigua casa Banqué.
Un hermoso reloj de bolsillo, para caballero, oro electro doré garantido, procedente de la acreditada relojería del señor Girbert, Plaza de Cort.
Un hermoso reloj de bolsillo, para señora, oro electro doré garantido, procedente de la misma relojería.
Una lechona de unos 25 kilos de peso.
SEGUNDOS PREMIOS
Un pavo y una pava.
Una caja conteniendo 6 kilos dulces y turrones clase superior.
Una caja con 6 botellas Málaga y 6 botellas Jerez.
Una lechona de unos 12 á 15 kilos.
TERCEROS PREMIOS
Un hermoso pavo.
Una lujosa caja conteniendo unas 10 libras dulces y turrones clase superior.
Una caja con 6 botellas Jerez Amon-tillado.
Una caja con 6 botellas Vino Jerez dulce.
CUARTOS PREMIOS
Diez tomos de á una peseta, á escoger en la librería J. Tous.
Una colección completa de la interesante novela La Juventud de Enrique IV, diez volúmenes.
Un año gratis de suscripción á LA ULTIMA HORA, desde 1.º Enero.
Un Portfolio de las Baleares y una colección de 80 postales de las Baleares, cuyo valor es de 14 pesetas.
Nuestros regalos
Número 12.346.
Los que se suscriban á LA ULTIMA HORA por el año 1904 recibirán una participación gratuita de SEIS REALES á dicho número del sorteo del 23 Diciembre.
Los antiguos suscriptores que anticipen un año también tendrán opción á dicho regalo.

COLABORACION

Primera carta

¡Regocijaos, queridas obreras palmasinas! ¡Regocijaos! ¡Tengo tantas cosas, que deciros!
En el triste valle de la vida, sembrada para nosotras de duras espinas, ha nacido un nuevo árbol de caridad que pronto os regalará con su sabroso fruto.
Ya tenemos casa en donde colocar las cunas de vuestros hijos, casa cedida gratuitamente durante un año por generoso y aristócrata caballero ¡bendito sea!
Tenemos reloj, que marcará las horas de alimentación, adornando las desnudas paredes de la sala de cuna; reloj ofrecido por el Sr. Girbert, dueño de la Relojería Suiza.
La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, centro fundado para matar la repugnante usura que torturaba vuestros corazones empobreciendo los hogares, nos ha favorecido con un donativo de quinientas pesetas.
El Crédito Balear, con generosidad nunca bastantemente agradecida, con mil pesetas.
El Excmo. Sr. Obispo, siempre atento á las necesidades de sus diocesanos, me ha ofrecido veinte y cuatro cunas en las que descansarán en breve veinte y cuatro querubines de los que Dios envía á la tierra para que le glorifiquen, querubines que la falta de religión, de cultura y de alimento, trucea muchas veces en rabiosas fieras al traspasar la época de la pubertad.
Una hermosa suscripción, donde figura el nombre de la noble dama al lado del de la humilde jornalera.
Las autoridades, el clero, la industria, el comercio, la milicia, todas, todas las clases sociales pobres y ricas han respon-

dido á la súplica que venciendo femeniles metores les hemos dirigido en los templos, en las calles y en todos los recintos en que la prudencia nos ha permitido penetrar.
Al recibir tantos beneficios esperamos aún más de los palmasinos.

¡Regocijaos mis queridas hermanas! y cuando la sonora voz de la campana anuncie en breve la venida al mundo del Dios que para salvarnos se hizo hombre, acudid al templo, postraos ante el Pesebre, pedid al Divino Niño que nos bendiga que ampare á vuestros hijos y que colme de ventura á nuestros bienhechores.
MARGARITA CAYMARI, VDA. DE BAULÓ.

La bandera cubana

Ayer por primera vez ondeó en Palma la bandera de la República Cubana en el Consulado de dicha nación.
El público numeroso que transitaba por la calle del Conquistador lo hacía sin parar mientes en aquellas fajas azules y blancas y en la estrella solitaria de cinco puntas que se destaca sobre fondo rojo en uno de los ángulos de la bandera de la que fué nuestra colonia.
No es posible con serena imparcialidad juzgar los hechos que precedieron á la emancipación de Cuba. Abiertas las heridas y manando sangre la lucha, toda discusión solo conduciría á enardecer las pasiones aún latentes.
Hay que aceptar los hechos consumados y acostumbrarse, no solo á no mirar con odio la bandera de un país que lleva nuestra sangre y por el que hemos sacrificado la juventud de varias generaciones, sino que á mirarla con respeto y simpatía.
No desaparece un país por cambiar de bandera. En Cuba continúan desarrollándose muchos intereses españoles, con Cuba sigue por el statu quo nuestro activo comercio, á Cuba se dirige una gran parte de nuestra emigración.
Nuestro desastre no se remedia con baldías y estériles protestas, sino afrontando el porvenir aleccionados por un pasado de torpezas en las que debemos evitar caer nuevamente.

Para la mujer

Las mujeres de la India son á veces regentes de pequeños reinos, á pesar de las leyes severas, que les obligan á pasar su vida en la sombra del zenana.
Esta vida, muy parecida á la del harem, les permite, sin embargo, desarrollar cierta actividad, como lo prueba la regencia que acaba de terminar S. A. la Maharani de Mysore, nombrada Kempnanjammani Vani Valas. (¿Verdad que el nombre es un poco largo?) La regencia de esta mujer ha sido tan feliz, que lord Curzon declaró solemnemente que aprovechará sus ejemplos y recogerá los frutos de su sabiduría.
En efecto, entre los beneficios que el país le debe, en solo ocho años, se pueden citar el crecimiento de la riqueza agrícola, la reforma de las leyes sanitarias, la fundación de escuelas para jovencitas, la creación de un hospital los grandes trabajos para la canalización de aguas, mejorando las condiciones higiénicas.
Esto hace su mejor elogio, y se ve que los indios no temen á la instrucción popular.
Armaditas con los revólvers de sus maridos, montan la guardia todas las noches cinco mujeres en Berna (Indiana) ante la casa de Mr. Frederick Rohrsers, redactor jefe del Berne Witness, para proteger á él y á su familia.
El motivo de esta guardia permanente, merece una explicación.
Mr. Rohrsers, ha venido sosteniendo una campaña rigurosisima contra el alcoholismo, hasta que, ayudado por numerosos amigos, ha obtenido el cierre de todas las tabernas de la localidad.
Los taberneros, reunidos en junta magna de defensa, han jurado venganza; y, hace algunos días, intentaron hacer saltar por la dinamita, la casa de Mr. Rohrsers.
Las señoras de la localidad que, como todas las yankees sienten una quiotesca afición á la temperancia, han acordado velar por la seguridad del campeón del anti alcoholismo. Esta es la razón de que cinco de ellas cada noche, montan una guardia revólver en mano.
Lo malo es que, quizá los maridos aprovechen las ausencias de las centinelas, para hacer en su casa copiosas libaciones..

Nuestra información

La Purísima Concepción

Ayer en la Catedral, parroquias y principales iglesias de esta ciudad se celebraron solennnes fiestas en honor de la Purísima Concepción de Nuestra Señora.
La parte musical estaba encargada al Pbro. Sr. Pont, Maestro de Capilla recientemente nombrado. Puede decirse que ayer se estrenó en su nuevo cargo, públicamente: y decimos públicamente porque tenemos noticia de que en particular lleva ya muchos trabajos realizados encaminados á la reforma de las funciones en que en lo sucesivo haya de intervenir la música.
Cantóse una misa de Saint-Saens, acompañada de cuerda, unos pocos instrumentos de madera y dos órganos. Hubo de aprovecharse el organo de coro. La misa en rigor se estrenó ayer, pues si bien hace seis ú ocho años se esudió para ser cantada en Montesión, creamos ó que tuvo en aquella fecha una interpretación desgraciada ó que no llegó á cantarse por sus dificultades. A juzgar por el ajuste con que se dijo ayer, hay que confesar que las dificultades fueron salvadas para el maestro Pont con singular habilidad. No es extraño en quien tiene de mucho tiempo esta familiaridad con las obras polifónicas, y tiene el hábito de disciplinar grandes masas. En resumen: el maestro director se evidenció.
La misa aun siendo creemos, una obra de juventud, tiene el interés y el encanto de todas las creaciones de Saint-Saens; está basada en el canto gregoriano y es rica en armonía, ritmos y complejidades contrapuntísticas. Sabemos que el ilustrísimo Cabildo quedó satisfecho del nuevo maestro.
Se celebró misa de pontifical con el aparato y esplendor de siempre.
Después de los Evangelios ocupó la cátedra sagrada el canónigo D. Nadal Garau haciendo gala el joven orador de una elocuencia probada en ocasiones anteriores.

Asistió á los oficios divinos una comisión del Ayuntamiento compuesta por el Alcalde D. Antonio Planas y los concejales Sres. Bonnin, Canet, Martorell, Muntaner (D. T.) y Bestard; numerosos fieles hicieron más solemne el acto reseñado.
Terminada la misa mayor el Ilmo. señor Obispo dió la bendición papal á los fieles.
La tradicional costumbre de encender luces en las fachadas de los edificios en la víspera y día de la Inmaculada, este año se ha llevado á cabo con el mismo entusiasmo y devoción de años anteriores.
Entre las fachadas que más bien iluminadas aparecian, figuraban la de la casa del Sr. Conde de Montenegro, la del señor Puig de la calle de San Miguel, el Centro Militar, la Capitanía General, el Gobierno Civil y otras muchas de las calles de Mory, Sol, Rambla y Borne.

Las alimaras fueron apagadas á horas muy avanzadas de la noche.
El gas en los Hostalets
Con fecha 5 del actual un señor que se firma con las iniciales J. G. nos remite para su publicación las siguientes líneas:
«Es digno de elogio lo que está haciendo una comisión de vecinos del suburbio, para que sea pronto un hecho el traer el gas en el mismo.
Hará algunos meses que elevaron una instancia á La Económica un buen número de firmas, solicitando de dicha fábrica el fluido; la junta de esa sociedad se ocupó de la instancia en cuestión, y por lo visto, acordó, que para llevar el fluido habian de contar antes con 180 ó 200 instalaciones.
La Sociedad tendrá sus razones al exigir en garantía de sus intereses las instalaciones mencionadas, pero lo extraño es que no se recuerda otro caso igual y por lo tanto considerando la comisión de vecinos era poco menos que imposible el que cada solicitante hiciese el gasto de instalación de los aparatos y cañerías antes que echar el fluido en el suburbio, han emprendido la empresa de colocar hasta las 180 instalaciones de su bolsillo particular poniendo por condición que no pagarán la instalación hasta que puedan encender el fluido.»
Reputo que es de elogiarse la conducta de esos señores que sin ningún beneficio peculiar y si solamente el de poder disfrutar del fluido y sus ventajas, se han comprometido en las 180 instalaciones que La

Económica tiene acordado son necesarias para empezar la obra.
Es de esperar pues, que La Económica puesto que ya tiene noticias que el quince del que cursa están terminadas las instalaciones, pondrá de su parte todo lo que esté á su alcance para corresponder á la noble empresa de los vecinos del Hostalet d' en Cañellas.

En honor de Maura
Conforme manifestamos, en la noche del lunes, convocados por el Alcalde, se reunieron los concejales del Ayuntamiento de Palma para tomar un acuerdo previo relativo á lo que tenia que hacerse en obsequio del Sr. Maura.
Los Sres. Font y Monteros y Martorell opinaron que debía celebrarse sesión extraordinaria y en ella acordar elevar un mensaje de felicitación al Sr. Maura, que debía ir suscrito por los concejales y vecindario; los republicanos Sres. Pou y Serra se opusieron á que se celebrara sesión extraordinaria y á que el mensaje fuera suscrito por el vecindario. Así quedó acordado.

En la sesión que mañana celebre el Ayuntamiento se tomará el expresado acuerdo.
La Junta Directiva del Centro Liberal (La Peña) ha acordado celebrar por medio de un banquete que tendrá lugar en el salón de la Lonja el domingo 20 de este mes, la elevación á la Presidencia del Consejo de Ministros de su jefe el ilustre hijo de esta isla D. Antonio Maura y significarle una vez más el testimonio de su admiración y simpatías.
Podrán tomar parte en la reunión además de los socios de (La Peña), iniciadora del acto, los amigos del ilustre orador que quieran asociarse al mismo, hasta el número que pgrmita el local, á cuyo efecto estarán abiertas las listas en el casino (La Peña) desde mañana hasta el domingo 13 inclusive.
El precio del cubierto será de doce pesetas.

Al tener noticia de haber sido encargada el Sr. Maura de la formación del nuevo Ministerio, le dirigimos el siguiente telegrama:
«Antonio Maura Madrid.
Periódico LA ULTIMA HORA felicita primer hijo ilustre de Mallorca que ha alcanzado, por méritos propios, la Presidencia del Consejo.—Director y redactores.»
En contestación á dicho telegrama, hemos recibido otro que dice como sigue:
«Director y redactores periódico LA ULTIMA HORA.—Presidente Consejo de Ministros agradezco á todos su cariñosas felicitación.»

Conforme anunciamos, ayer, el Ayuntamiento de Manacor quiso dar una muestra de aprecio y satisfacción hacia el Sr. Maura por la reciente distinción de que ha sido objeto.
La fachada de la Casa Consistorial se adornó con arrayán, colgaduras y luces eléctricas, destacándose la siguiente inscripción: «El Ayuntamiento de Manacor al Señor Don Antonio Maura.»
Durante toda la tarde de ayer, una banda de música, junto á la Casa Consistorial tocó escogidas piezas, viéndose la plaza y calles inmediatas, muy animadas.
La sociedad maurista La Peña adornó la calle de Bosch con arcos de arrayán, banderas, colgaduras é inscripciones, iluminándola con profusión de luces.
Igualmente la sociedad La Torre y varias otras casas adornáronse é ilumináronse.
Por la noche de ayer, como la del lunes una banda de música, precedida de un gran lienzo con el retrato del Sr. Maura y con hachas de viento, recorrió las principales calles de la población tocando animados paso dobles.
Junto á la calle de Bosch, una banda de música, durante toda la noche de ayer ejecutó escogidas piezas, convirtiéndose las calles inmediatas en brillante paseo en el que se habia dado cita lo más granado de la población.
Los elementos mauristas de aquella villa tratan de celebrar un banquete en obsequio del Sr. Maura.

Noticias recibidas de Felanig nos dicen que el Ayuntamiento ha acordado felicitar al Sr. Maura y en prueba de la satis-

facción que siente, hizo que una banda de música recorriera las calles de aquella población.
Igualmente en Pollensa y Capdepera tenemos noticia que el domingo unas bandas de música recorrieron aquellas villas.

Nuestro corresponsal en Inca nos dice que tan luego como se tuvo noticia en aquella ciudad del nombramiento del Excmo. Sr. D. Antonio Maura para la Presidencia del Consejo de Ministros, se reunieron los prohombres conservadores de esta localidad, y acordaron telegrafiar al Sr. Maura, para reiterarle su adhesión incondicional y felicitarle por el eminente puesto que se le ha confiado. Este telegrama iba firmado por los Sres. Vidal y Gelabert.

Hoy se ha recibido contestación telegráfica del Sr. Maura agradeciendo la felicitación.
En la mañana de ayer martes el Ayuntamiento por unanimidad acordó igualmente telegrafiar al Sr. Maura felicitándole por el puesto que tan dignamente ocupa para gloria de Mallorca.

Tan luego como se tuvo la noticia en Son Servera de ocupar la presidencia del consejo de ministros D. Antonio Maura, se reunió en sesión extraordinaria el Ayuntamiento acordando felicitarle y denominar plaza de D. Antonio Maura á la plaza mayor de dicha villa.

Ayer invitadas por el Ayuntamiento todas las autoridades locales se procedió á descubrir el rótulo que lleva el nombre del ilustre diputado por Mallorca.
Una banda popular recorrió la población ejecutando un alegre pasacalle.
En la plaza mayor no se podía dar un paso.

A la hora fijada llegó el Ayuntamiento en corporación seguido de los ex-consejales y acompañado del Sr. Vicario Juez y Fiscal municipales, maestro de instrucción pública y demás personas visibles.
Al descubrirse la lápida se dieron repeticiones vivas á D. Antonio Maura.
En la manifestación tomaron parte personalidades pertenecientes á todos los partidos políticos.

Escribanías

Se han recibido de Madrid noticias de carácter oficioso en las que se afirma quedarán de plantilla las cuatro escribanías de actuaciones que hoy existen, actuando dos en cada uno de los Juzgados de primera instancia.

Calendario de 1904

El año próximo de 1904 es bisiesto y contará de 366 días. Tendrá, pues, el mes de Febrero 29 días.
Las fiestas movibles son: Carnaval, 14 de Febrero; Jueves Santo, 31 de Marzo; Ascension del Señor, 12 de Mayo; Santísimo Corpus Cristi, 2 de Junio.
Habrá dos eclipses de sol: El primero tendrá lugar el 17 de Marzo; será anular y visible en Africa Oriental, mar Indico, parte meridional y Oriental de Asia y en lo Melanesia.
El segundo será total y tendrá lugar el 9 de Septiembre. Será visible en el Océano y Pacífico y costa Occidental de la América del Sur.

Subastas

El Juez del partido de Inca saca á pública subasta una finca llamada La Pleta de extensión de dos cuartos y 40 dinstas justipreciada en 225 ptas.
El Alcalde de Estalenchs anuncia una subasta para el arriendo de arbitrios de puestos de la Plaza Pública, degetiello en el matadero y del corral común.
El Sr. Delegado de Hacienda también anuncia una nueva subasta para el aprovechamiento de 300 pinos del monte comunal de Caimari procedente de los de Selva.
El día 13 del actual en la Alcaldía de Algaida se verificará la subasta para el arriendo de los arbitrios municipales de aquella villa.
Foot-Ball
El domingo pasado á las 11 verificóse en el velódromo de Tirador el segundo матч entre el club Balear y el club Palma.
La suerte que hasta entonces habia sido contraria á Palma, le favoreció el domingo alcanzando cinco goals contra cero.
Se distinguieron en el juego los señores Oliver (B. y Z.), y Moner, por parte del Palma y señores Garcia y Riera por parte del Balear.





